

Datos institucionales

- Escuela: IPEM N 304 “Juan Carlos Ferrero”
- Localidad: Colonia Almada
- Nombre de la Radio: A todo volumen
- Destinatarios: Comunidad educativa
- Tipo de Radio: Radio pasillo con salida por internet, radio WhatsApp
- Responsables del Proyecto: Pereyra, Lucas Matías y MORESCO, Silvia María.

La RADIO ESCOLAR CAJ es un espacio de confluencia de aprendizajes y pensamientos de los jóvenes. Uno de los objetivos de este proyecto es la necesidad de involucrar a todas las áreas, con la intención de que los/las estudiantes adquieran competencias comunicativas: desarrollo de la oralidad, claridad expresiva, ampliación de léxico, comprensión lectora y producción escrita con reflexión crítica, ampliación del conocimiento y autonomía.

El proyecto surge como una propuesta de la coordinadora de CAJ, en el año 2015. Los/as alumnos/as integrantes del equipo de gestión y la dirección se entusiasmaron con la propuesta, la apoyan y en agosto de ese año se comenzaron a llevar a cabo distintas actividades tendientes a resolver distintos interrogantes sobre: ¿cómo hacer radio?

A comienzos de 2016 el Taller de Radio CAJ ya estaba en marcha, al mismo asistían alumnos/as pertenecientes al equipo de gestión del CAJ donde grababan un programa mensual, llamado “Somos tu voz”, en el que informaban lo acontecido en la institución. Este enlatado mensual un material muy rico que se socializaba a través de las aulas. Dada la necesidad de seguir compartiendo, los/as alumnos/as del equipo de gestión CAJ, crearon una página web vinculada con distintas redes sociales para publicar sus producciones e informaciones vinculadas a la radio escolar y a la institución.

RADIO ESCOLAR CAJ “A TODO VOLUMEN”

Página: <https://atodovolumencaj.wordpress.com>

Facebook: /A Todo Volumen,

Instagram:@VolumenAtodo.

A partir de la socialización en la web, se convocó a los espacios curriculares para participar. Se produjeron distintas propuestas y de esta manera, se comenzó a vivenciar la radio por otros/as alumnos/as y profesores/as de la institución.

La propuesta comenzó a interiorizarse en la institución y a finales del 2016 en la capacitación “Nuestra Escuela”, se comentó sobre los buenos resultados obtenidos en la radio escolar, y se decide incluir a la Radio Escolar en el PROYECTO INSTITUCIONAL INTEGRAL E INTEGRADO DE ALFABETIZACIÓN Y COMPRENSIÓN LECTORA, SIENDO EL EJE DEL PROYECTO INSTITUCIONAL: EL AFIANZAMIENTO DEL HÁBITO LECTOR PARA MEJORAR LA COMPRENSION, ESCRITURA Y ORALIDAD, CON EL PROYECTO DE LA RADIO ESCOLAR CAJ.

De esta manera se comienza el año 2017 con el proyecto de la Radio Escolar consolidado y con un fuerte compromiso institucional, se continúa con el taller de radio en contraturno, en el que mensualmente participan diferentes espacios curriculares, para socializar algún tema. En la mayoría de los casos, en el aula se trabaja análisis del tema y se elabora el guión. En el taller se realiza la grabación y edición del programa y posteriormente se publica el enlatado en la página de la radio escolar y también se difunde vía WhtasApp.

Respecto a las producciones presentadas, se buscó:

- Promover el trabajo en red y colaborativo, la discusión y el intercambio entre pares, la realización en conjunto de la propuesta, la autonomía de los/as alumnos/as y el rol del docente como orientador y facilitador del trabajo.
- Promover el uso de equipos portátiles en el proceso de enseñanza y aprendizaje.
- Estimular la lectura crítica de obras literarias de diferentes autores y países.
- Promover la producción propia de guiones radiales.
- Estructura narrativa.
- El cuento, la fábula, la novela fantástica.

Los aprendizajes planteados se lograron en su mayoría. Los/as estudiantes trabajaron muy bien en grupo y colaboraron no sólo entre miembros del mismo grupo, sino con los/las demás compañeros/as. Se realizaron debates interesantes que excedían los aprendizajes propuestos, por ejemplo: en una clase se discutió sobre la función del cuento a lo largo de la vida de las personas y las formas que éste toma para perdurar en el tiempo, además de ser vital a la hora de hacer perdurar la cultura y las costumbre de cada sociedad.

Links a las producciones: